



Sacyl potencia el IBSAL al cederle la gestión de las ayudas en biomedicina

El Instituto de Investigación Biomédica de Salamanca será el encargado de distribuir el presupuesto anual de 300.000 euros entre los investigadores de la Región

ALEJANDRO SEGALÁS | SALAMANCA

El Instituto de Investigación Biomédica de Salamanca (IBSAL) gestionará todo el presupuesto anual de investigación en biomedicina de la Consejería de Sanidad de la Junta de Castilla y León que ronda los 300.000 euros por ejercicio. Con este paso, Sacyl quiere relanzar aún más al IBSAL como eje en el que pivote toda la investigación biomédica castellano y leonesa. El próximo 21 de marzo tendrá lugar en Salamanca el Consejo Rector del IBSAL donde se cerrarán los últimos detalles de este importante paso para el ámbito científico salmantino.

Hasta ahora, las dos vías de financiación en investigación que tenía Sacyl eran una convocatoria de ayudas que saca la Gerencia Regional de Salud, a la que puede optar cualquier médico de cualquier hospital de la Comunidad, y la convocatoria de Biomedicina, que es la que a partir de ahora gestionará el IBSAL. La de la Gerencia Regional de Salud seguirá gestionada de forma directa por Sacyl.

El hecho de que el instituto de investigación salmantino gestione este montante económico es clave para relanzar al IBSAL y dotarlo de mayor margen de maniobra. Como condición, cada proyecto que quiera recibir dinero de estos 300.000 euros anuales deberá contar con dos grupos de investigación de hospitales, pero al menos uno de los equipos debe ser de Salamanca, según indica a este diario Rogelio Sarmiento, director científico del IBSAL, que añade que con este dinero y con los proyectos podrá aumentarse el número de científicos contratados. Hasta la fecha, el IBSAL tiene a 60 científicos contratados en sus numerosos proyectos de investigación y con esta responsabilidad presupuestaria podría crecer aún



María Ángeles Serrano, Antonio Sáez Aguado y Ángeles Almeida, en una reunión en el Clínico. | ARCHIVO

El próximo 21 de marzo en el Consejo Rector del IBSAL en el Hospital Clínico se oficializará este acuerdo

más la posibilidad de contratación científica, categoría muy maltratada por el recorte de fondos institucionales en los últimos años.

Cambio de fundación. Otra de las grandes modificaciones en el IBSAL a corto plazo será el cambio en su condición jurídica. Hasta la fecha estaba respaldado por una Fundación en Soria ("Instituto de Estudios de Ciencias de la Salud de Castilla y León", IECSCL) pero en las próximas semanas se es-

pera que se pueda llevar a cabo la creación de una fundación propia que sea el cimiento jurídico para trabajar de este instituto científico. El hecho de que comenzara bajo el amparo de una fundación en Soria fue como puente para poder crear este instituto y que pudiera ser acreditado por el Instituto Carlos III. Una vez conseguido este paso, lo lógico es que la fundación en la que se tiene que apoyar el IBSAL esté en Salamanca y no en Soria por motivos de operatividad.

LOS DETALLES

El Hospital contará con una nueva unidad para ensayar con fármacos

El Complejo Asistencial de Salamanca contará en los próximos meses con una nueva Unidad de Ensayos Clínicos en la cuarta planta del hospital Clínico que tiene como objetivo unificar y mejorar la gestión de estas pruebas de medicamentos en pacientes y que la industria farmacéutica fije más sus miras en el centro hospitalario salmantino de lo que lo hace ahora. Será la primera unidad en Castilla y León con estas características y de las pocas que existen en España que principalmente se concentran en Madrid, Barcelona y Valencia. Albergará ensayos clínicos Fase I, que son donde se prueba el fármaco por primera vez y cuya importancia tiene un carácter internacional. El Hospital hasta ahora hacía de forma esporádica algún ensayo clínico Fase I, aunque los que más realiza son Fase II, Fase III y Fase IV, que son en los que participan más pacientes.

El IBSAL ha ingresado 850.000 euros por estudios clínicos en cuatro años

El Instituto de Investigación Biomédica de Salamanca (IBSAL), que es la plataforma que canaliza los ensayos clínicos en el Hospital, en los últimos cuatro años ha ingresado en torno a los 850.000 euros por estos estudios. La industria farmacéutica, además de pagar el fármaco, abona una cantidad en concepto de gastos al Hospital por poner sus instalaciones para que se lleve a cabo el proyecto de investigación. En el Plan Estratégico del IBSAL (2011-2015) se observa que en 2012 el instituto de investigación salmantino ingresó 140.000 euros por ensayos clínicos, en 2013 la cifra fue de 165.000 euros, en 2014 se registraron 255.000 euros y para este año la previsión es que se ingresen 265.000 euros.